

planter l'arbuste vinifère, sur les coteaux ensoleillés de Bessenay. Le terrain schisteux et léger du pays convient à cette culture et la vigne s'y conserve assez longtemps. Le vin de Bessenay, sans valoir celui de certaines communes du Beaujolais ou des bords du Rhône, a une réputation établie dans le pays et est en principe le meilleur de la vallée et des cantons voisins. « Vignoble estimé, » voyons-nous dans l'*Annuaire du Rhône*, à l'article Bessenay. « Bon vin », nous dit Adolphe Joanne dans sa *Géographie de la France*, à la notice sur notre commune. Ce vin présente l'avantage de pouvoir être livré de très bonne heure à la consommation, et il est très agréable à boire. Il peut néanmoins se conserver de longues années.

Les coteaux donnant les vins les plus estimés sont ceux de la Roue, de Sudieu et de Sus. Les vignes d'Arfeuille et celles tournées vers Bibost sont les plus inférieures.

Les environs de Bessenay, la montagne et Lyon absorbent facilement ces produits vinicoles, grâce surtout au railway. Les grands vignobles sont rares à Bessenay, car la propriété est divisée, comme nous l'avons dit.

4° *Fruits*. — Les fruits constituent une part importante des revenus agricoles de Bessenay. « Ils sont d'un goût excellent qui les fait beaucoup rechercher, » c'est ce que nous dit M. Th. Ogier, dans la *France par cantons*. Cette assertion est vraie et, disons de plus, que les dons de Pomme sont fort abondants dans la commune; le sol convient d'une façon particulière aux arbres fruitiers qui y réussissent parfaitement.

Les pommes de toutes qualités, et même de fort belles qualités, sont surtout abondantes dans les vallons humides et chauds de Bessenay, puis viennent les cerises, ces fruits de la montagne, d'une vente facile et s'expédiant faci-